



: El Jefe del Estado recibe en Bilbao un fervido homenaje de adhesión y afecto :

Más de 150.000 personas aclaman al Generalísimo en el fausto aniversario de la liberación de la villa

El Caudillo presenció la concentración de más de 50.000 productores e inauguró un Pabellón de Puericultura y un Sanatorio Antituberculoso

La unidad más cordial

Bilbao aclama estos días a su liberador y el pueblo enardecido de entusiasmo patriótico aclama al Ejército, fundiéndose las masas populares en las calles con las fuerzas que hoy representan a las liberadoras de la Cruzada. El Caudillo ha explicado con definición exacta lo que la verdadera liberación significa al decir que, no solo comprendía el sacudimiento del yugo marxista opresor, sino la liberación de un período de decadencia.

Las obras de nuestro Movimiento Nacional acreditan su función en orden a la reconstrucción material y espiritual de la Patria, y solamente la firmeza de la autoridad que nos rige ha podido salvarnos de esta precipitación en que el Mundo entero se sume con el abatimiento de los más altos valores históricos y morales. Y entre tanto las regiones hispanas se unen bajo el mando de Franco con los mismos lazos que a través de la Historia forjaron las grandezas épicas del poderío nacional, en memorables jornadas a que el alcalde de Bilbao y el Caudillo han aludido en sus discursos con motivo de las fiestas conmemorativas de la liberación de la Capital industrial de Vizcaya. La unión más cordial del pueblo español vuelve a forjarse, no alrededor de una base de interés económico, sino sobre el firme pilar de un destino común en la fe y en la defensa de los valores sublimes de nuestra Patria en su ascendente en la civilización cristiana, que pregona la voz del Caudillo atendida fielmente por quienes le siguen.

La Diputación de Alava espera al Caudillo en las cercanías de Miranda de Ebro

BILBAO, 19.—El Jefe del Estado llegó a las nueve y cuarto a esta capital, que le tributó un entusiasta recibimiento. En los pueblos del trayecto recogió igualmente el Caudillo el más cálido testimonio de adhesión fervorosa.

La Diputación foral alavesa en cuerpo de comunidad, los gobernadores Civil y Militar de la plaza, alcalde y otras autoridades y jerarquías acudieron al pueblo de Puentelarrá, próximo a Miranda de Ebro para cumplimentar al Generalísimo. En la carretera se congregó un gran gentío de los pueblos de los alrededores. El Caudillo se detuvo unos instantes y después de saludar a las autoridades y de recibir el homenaje popular continuó su viaje.

El Generalísimo descendió unos momentos del coche en Orduña primer pueblo de la provincia y fué cumplimentado por las autoridades. Momentos después Su Excelencia reanudó el viaje a Bilbao. Las autoridades y jerarquías de la capital cumplimentaron al Caudillo. Camaradas del Frente de Juventudes con sus bandas de música y de cornetas y tambores cubrían la carretera. Su Excelencia marchó por el paseo del Arenal hasta la basílica de Santiago, a cuya puerta le rindieron honores fuerzas de la guarnición con bandera y banda de música. A la puerta del templo los gobernadores civil y militar, que se habían adelantado a la comitiva con el presidente de la Diputación, comandante de Marina, alcalde y otras autoridades, Cuerpo consular y diversas representaciones, esperaban al Jefe del Estado. La muchedumbre vitoreó entusiasmada a España y al Caudillo. El obispo de la diócesis recibió al Generalísimo, que penetró en el templo bajo palio. Todas las calles de las inmediaciones del templo estaban abarrotadas de público, que esperaba la salida del Caudillo para aclamarle. Después del Te Deum, que ofició el obispo.

Su Excelencia el Jefe del Estado emprendió la marcha a su residencia del palacio de Artasa. Durante todo el trayecto se repitieron las aclamaciones y vitores de la muchedumbre al Generalísimo. (Cifra).

Llegada del ministro de la Gobernación

BILBAO, 19.—Ayer llegó a Bilbao el ministro de la Gobernación, camarada Blas Pérez. También llegaron los directores generales de Sanidad, de Seguridad y de Correos y Telecomunicación doctor Palanca, don Francisco Rodríguez y camarada Rodríguez Miguel, respectivamente. (Cifra).

Importante concentración de productores

BILBAO, 19.—A partir de las seis de la mañana comenzaron a llegar a Bilbao trenes especiales conduciendo productores de la provincia, principalmente de las márgenes del Nervión, para asistir a la concentración anunciada en homenaje a Su Excelencia el Jefe del Estado y Generalísimo Franco.

Estos trenes circularon sin interrupción hasta las ocho y media de la mañana, cada diez minutos, y un tren por cada una de las márgenes de la ría.

Presenciaron los desfiles de los productores centenares de personas. A las diez había quedado terminada la concentración. Un primer cálculo ha hecho exceder de 50.000 el número de concentrados. La concentración ha sido organizada por la Delegación Provincial Sindical, con la colaboración de la Cámara de Comercio, del Centro Industrial y del Centro Mercantil de Bilbao.

Formaron en ella los empresarios y productores de las grandes factorías Altos Hornos, Construcción Naval Euskalduna, Babcock & Wilcox, Basconia y Echevarría, todas ellas con plantillas de dos mil quinientos a ocho mil obreros, y luego, otras metalúrgicas de menor importancia. A continuación, los Sindicatos de la Construcción, del Vidrio, Cerá-

mica, Industrias Químicas, Transportes, Textil y Confección, Alimentación, Olivo, Madera y Corcho, Hostelería, Espectáculos públicos, Papel Prensa y Artes gráficas y otros.

Seguía la Cámara de Comercio, con las entidades bancarias, Bolsa, Seguros, Colegios de Agentes, Industrias Eléctricas y Comercio e Industria en general. Y, por último, el Frente de Trabajo y parte de los pescadores de Vizcaya, llegados ayer a Bilbao en sus vaporcitos, en número de dos mil quinientos.

Llegada del Caudillo

Al pie del monumento al Sagrado Corazón de Jesús, Su Excelencia el Jefe del Estado y Caudillo, que llegó a aquel lugar a las 10'35 de la mañana, acompañado de los Jefes de sus Casas Militar y Civil, teniente general Muñoz Grandes y señor Muñoz Aguilar, respectivamente, fué recibido por el ministro Secretario general del Movimiento, camarada Arrese; por el ministro de la Gobernación, camarada Blas Pérez; por el vicesecretario del Movimiento, camarada Mora Figueo; por el vicesecretario de Servicios, camarada Valdés Larrañaga; delegados nacionales del Frente de Juventudes y de Propaganda, camaradas Elola y Jato respectivamente, y por todas las autoridades y jerarquías del Movimiento. Las bandas del Frente de Juventudes y municipal de Bilbao interpretaron el himno nacional.

El Caudillo, en un coche cerrado, revistió a los productores, acompañado constantemente de una ovación clamorosa y entre los gritos de «Franco, Franco, Franco», «Arriba España!» y «Viva España!». El Caudillo vestía uniforme de Capitán General y ostentaba en su pecho la Gran Cruz Laureada de San Fernando. En el trayecto recorrido por Su Excelencia, comprendido entre el monumento al Sagrado Corazón de Jesús y el Arenal, por la Gran Vía y Puente de la Victoria, recibió una constante ovación.

Misa de Campaña

A las once de la mañana se celebró en el paseo del Arenal la misa de campaña. El Caudillo fué recibido a los acordes del Himno Nacional, interpretado por varias bandas de música y entre aclamaciones, vitores y ovaciones inenarrables. Después de revistar a las fuerzas que le rindieron honores, Su Excelencia tomó sitio en el altar, instalado en el quiosco de la Banda Municipal. En el altar había sido colocada una imagen de Nuestra Señora del Pilar, que lucía entre doseles y tapices valiosísimos, el fajín de capitán general. Su Excelencia se situó a la derecha del altar, y detrás de él lo hicieron los Ministros y los jefes de sus Casas Militar y Civil.

Frente al Caudillo se situó el obispo de la diócesis doctor Ballester, con el arcipreste de Bilbao doctor Abona. Abajo, en lugar preferente, se colocaron el Capitán General de la región, general Yagüe; los Vicesecretarios de Ser-

vicios y General del Movimiento y todos los Delegados Nacionales presentes en Bilbao, así como las restantes autoridades y jerarquías del Movimiento provinciales y locales.

En el Arenal formaron los regimientos de Infantería Garrellano y número 45, varios destacamentos de Artillería que guardan las costas, otros destacamentos del destructor «José Luis Díez» y varias compañías de la Policía Armada y de la Guardia Civil y de otras algunas Centurias del Frente de Juventudes. A la elevación de la Sagrada Hostia las bandas municipal, militar y del Frente de Juventudes interpretaron el Himno Nacional.

Desfile de tropas

Terminada la Santa Misa, el Caudillo, entre una nueva y prolongadísima ovación, marchó en automóvil al palacio de la Diputación para presenciar el desfile de las fuerzas desde la monumental tribuna levantada en la acera de aquel palacio. Acompañaban al Generalísimo en la tribuna los ministros secretario general del Movimiento y el de la Gobernación.

Entrente, en otra gran tribuna, se situaron las autoridades y jerarquías. El desfile fué visto por un gentío incalculable, que se extendía a todo lo largo de la calle de Navarra, Puente de la Victoria, plaza de España y Gran Vía. Al llegar Su Excelencia a la tribuna le fué tributada una ovación enorme, seguida durante larguísimo rato de los gritos de «Franco, Franco, Franco», «Arriba España!» y «Viva España!», ovación que se reanudó varias veces. Las fuerzas que desfilaron fueron las mismas que tomaron parte en la misa de campaña. Al darse por terminado el desfile, la muchedumbre estacionada en las inmediaciones se volcó sobre las calzadas, y formando una masa ingente, que llenó la Gran Vía, se situó frente a la tribuna del Caudillo, tributando una geandiosa y prolongada manifestación de adhesión y entusiasmo a la persona de Su Excelencia. (Cifra).

150.000 personas aclaman entusiastamente al Generalísimo

BILBAO, 10.—El desfile de las fuerzas que han pasado ante el Generalísimo por el palacio de la Diputación ha terminado a la una menos veinte. A partir de este momento, cuando el pueblo se echó a la calzada, se ha visto la enorme muchedumbre que lo había presenciado. Para encontrar un antecedente de apoteosis parecido hay que remontarse al año 1939, cuando recién terminada la guerra, en la misma fecha de hoy, con motivo del segundo aniversario de la liberación de Bilbao, vivió el Caudillo a revistar gran parte de las fuerzas del Ejército del Norte.

En toda la Gran Vía puede decirse exactamente que no cabía un alfiler. Aparte de los 55.000 productores que formaron en la concentración de las diez de la mañana, había 10.000 camaradas

DISCURSO DEL CAUDILLO

BILBAO, 19.—Su Excelencia el Jefe del Estado, en respuesta a la salutación que le ha dirigido en el acto celebrado en el Ayuntamiento, el alcalde de la villa, pronunció las siguientes palabras:

«Señor alcalde de esta villa, ediles municipales y autoridades todas aquí congregadas: Ante todo, mis gracias más fervientes por esta acogida maravillosa de la capital vizcaína, que ha refrendado de una manera sincera y entusiasta esta gloriosa etapa del resurgimiento español. Al recorrer esta mañana esas hermosas avenidas, pobladas de los hijos de vuestra tierra, con vuestras mujeres, vuestras clases trabajadoras, vuestra artesanía y vuestro señorío, sentí la satisfacción íntima de una afirmación presentida aquél glorioso día en el que, escalando vuestros montes y atravesando vuestra ría, marchaba la bandera de España, en manos de vuestros soldados, abriendo una nueva era para España, porque aquello indicaba la verdadera liberación de un pueblo, no de los rojos, que momentáneamente lo tuvieron preso, sino la liberación de un período de decadencia.

Por el o, en estos momentos en que celebramos el aniversario de aquella epopeya, nuestro mejor recuerdo ha de ser para los héroes, para los mártires, para los que gallardamente cayeron en el camino, y para los que silenciosamente supieron sucumbir en los campos del martirio.

La Historia es fuente en la vida; pero es, además, maestra constante de enseñanzas. Así, al recordarnos vuestro alcalde cómo los vizcaínos, en aquellos primeros balbuceos de Castilla, marchaban unidos a Fernán González en aquel amanecer español, y más tarde formaban en las huestes del Cid, cooperando eficazmente a la formación de la unidad de España, debemos añadir que la armaron también las naves que marcharon, tripuladas por vizcaínos, a la conquista de Sevilla con San Fernando, y que con Colón y nuestros Capitanes marchan a América y luchan más tarde en las galeras de Lepanto. Es decir, que no hay una sola gloria española a la que no vaya unido estrechamente el sacrificio o el trabajo de los hombres de Vizcaya; que cuando España es grande y tiene sueños de gloria que hacia fuera la proyectan, es cuando más brilla la gloria de sus provincias y de sus comarcas.

La Historia también nos enseña que cuando se pierde esa fuerte unidad se producen las banderías y vienen las divisiones y las rivalidades; se pierde la proyección exterior, se mira con mezquindad hacia dentro y viene la decadencia; la ruina y las calamidades. Un día tuvieron que ser los Reyes Católicos los que aquí vivieron, con el restablecimiento de la unidad y la autoridad, a suprimir las banderías y las divisiones. Y transcurridos varios siglos, es nuestro Movimiento quien renueva aquella tradición y en forma similar os devuelve, con la unidad, la autoridad, una dicha mayor y una espérida certidumbre del porvenir de España.

Esta es la emoción y la alegría que siento al ponerme en contacto con vuestra tierra. Las poblaciones industriales son el termómetro mejor de las naciones; cuando en ellas reina la paz y el trabajo hay prosperidad y beneficios para todos; cuando, al contrario, las perturbaciones, las huegas, las divisiones o los desórdenes imperan, es la ruina para todos, que más alcanza a quienes menos tienen.

Por algo el símbolo de la justicia no es sólo la balanza, sino que la figura tiene, en una mano, la España, que abre el camino y que mantiene firme la disciplina, y en la otra, la balanza con la que se mantiene la justicia, que es el equilibrio de las clases.

Por eso, esta acogida generosa que los empresarios vizcaínos tienen de nuestras realizaciones sociales es la afirmación más grande que pueden hacer en el servicio y en la gloria de España. Nuestro Movimiento no es una cosa caprichosa; necesita una dirección, un mando y unos cuadros, porque si lo dejáramos a su libre albedrío, a los esfuerzos esporádicos de cada uno, llevaría una marcha anárquica y zigzagueante.

En este sentido os agradezco vuestra asistencia, tan maravillosamente respaldada por ese espectáculo grandioso de vuestras calles, en que se funden las fuerzas del Ejército, y las masas apretadas de gentes que las aclaman con el corazón puesto en España, y con ellas las Falanges de nuestras juventudes; el no incontentible de las camisas azules y de las botas rojas, alzando al cielo sus cantos de esperanza. Afirmación cierta de la España Una, la España Grande y la España Libre, que si nosotros no supiéramos forjar, ellos seguro habrían de lograrlo. ¡Arriba España!»

Una calurosa salva de aplausos y aclamaciones acogieron las últimas palabras del Caudillo.

del Frente de Juventudes, y el resto de la multitud puede fijarse, sin exageración, en no menos de 100.000 personas, con lo que la clamorosa ovación tributada a Su Excelencia el Jefe del Estado puede decirse que fué hecha por una muchedumbre de 150 a 160 mil personas.

Inauguración de un pabellón de Puericultura

A las 12,45 marchó el Generalísimo a la Casa Maternal, donde se ha inaugurado un pabellón de Puericultura, montado con los más modernos adelantos. Le acompañaron los ministros secretario general del Movimiento y de la Gobernación, camaradas Arrese y Pérez González; los delegados nacionales y directores generales, y todas las personalidades de su séquito.

A las puertas del edificio Su Excelencia fué recibido por el presidente de la Diputación, señor Goyoaga, y la Diputación en pleno. El señor Goyoaga pronunció unas palabras de salutación al Caudillo, y éste, después recorrió con todo detenimiento las dependencias de la nueva institución, que le causaron una grata impresión.

A su paso por el Arenal, el Caudillo se detuvo en el monumento al general Mola, en cuya base depositó un ramo de flores e invocó el nombre del glorioso general caído, invocación que fué contestada clamorosamente.

El ministro de la Gobernación pronunció un discurso sobre la importancia que el Movimiento concede a la madre y al niño.

(Continúa en 4.ª página)

Como se salvó el obelisco de S. Pedro

En la plaza romana de San Pedro existía —y decimos existía por que ignoramos si a estas fechas no habrá sido víctima de lo que tantas víctimas existen— un obelisco cuya interesante historia es la común a todos los monolitos egipcios que se hayan distribuidos por distintas partes de Europa y América. Podría decirse que el país del Nilo ha sido el abastecedor de obeliscos a Europa. De los cien que se erigieron en Egipto, restan solamente cuarenta y ocho, y de éstos, treinta y ocho están repartidos por el mundo.

Uno de los obeliscos egipcios importados a Europa es el que se encuentra en la plaza de San Pedro en Roma. Este obelisco pesa trescientas veinte toneladas y según Fontana, fué llevado a la Ciudad Eterna por Calígula desde Heliópolis, quien ordenó se colocara en el Circo de Nerón donde permaneció hasta el siglo XVI. El Papa Sixto V ordenó que el monumental obelisco fuese colocado en la plaza frente a la iglesia de San Pedro y que en su remate se colocara una Cruz, para convertirle en símbolo del cristianismo.

Del traslado y colocación del obelisco se encargó el célebre Domingo Fontán y dicho traslado dió lugar a grandes ceremonias. Toman parte en el trabajo de conducir el obelisco desde el Circo de Nerón a la plaza de San Pedro, ochocientos hombres y ciento cincuenta caballos.

El interés por el resultado de la empresa culminó en los trabajos para la erección del obelisco. El Papa publicó un bando haciendo saber que toda persona que hablase o lanzase gritos durante la operación, sería condenada a muerte, porque el menor descuido, la más ligera distracción de un solo operario podía hacer fracasar el buen resultado de los trabajos.

El director y planeador de la obra, Domingo Fontana, que sabía que su muerte sería cierta si no lograba el éxito apetecido, hizo colocar en la plaza cuarenta y ocho grúas potentísimas accionadas por hombres y caballos, que mediante gruesas maromas de cáñamo atadas al obelisco, hicieron que éste se elevara en sentido vertical sobre la base. La operación era presenciada por todos los romanos. El Sumo Pontífice estaba presente, rodeado de todo su séquito. La emoción tenía en suspenso a toda aquella muchedumbre, cuando ya al final, faltando solo unos centímetros para que la enorme piedra quedase fija en su base, pararonse las grúas, los calabotes cedieron amenazando romperse y la angustia atenazó a espectadores y obreros. La catástrofe parecía inminente. Fué un momento trágico. Una voz, en cuya energía se advertía la gravedad del momento, gritó con fuerza: «¡Agua a las cuerdas!»

Un marino olvidó el edicto papal y su condena a muerte, por gritar, distraendo a los trabajadores. Pero si como aquel grito tuviera la virtud de una orden divina, todo el mundo se puso febrilmente a arrojar agua a las cuerdas, que, poniéndose de nuevo en tensión, colocaron el obelisco en su sitio.

El autor de la orden, llamado Briesca, fué conducido a presencia del Papa, quien, en lugar de castigarle, le concedió el privilegio para él y su familia de ser los únicos proveedores de las palmas que se usaran en la Iglesia de San Pedro el Domingo de Ramos. El privilegio ha perdurado y aún hoy es San Remo, pueblo de la costa donde se procesa Briesca, el que surte de palmas no sólo a Roma, sino a toda Italia.

El autor de la orden, llamado Briesca, fué conducido a presencia del Papa, quien, en lugar de castigarle, le concedió el privilegio para él y su familia de ser los únicos proveedores de las palmas que se usaran en la Iglesia de San Pedro el Domingo de Ramos. El privilegio ha perdurado y aún hoy es San Remo, pueblo de la costa donde se procesa Briesca, el que surte de palmas no sólo a Roma, sino a toda Italia.

La guerra moderna La batalla de la invasión

Por JAVIER MARTÍ.

Desde el amanecer del 6 de junio —fecha que pasará a la Historia— en el Oeste de Europa, en un punto precisamente de ese vasto sector que desde el Golfo de Vizcaya hasta el Cabo del Norte forma el muro de acceso al Continente, dos gigantes ejércitos están librando la más violenta de las batallas.

No se trata aquí, ni mucho menos, de exponer la predicción de lo que será o pasará. La solución de la incógnita la ha de dar la destrucción de una masa, la que sea, y para que ello suceda es necesario poner pie en tierra, acumular hombres, material, víveres y de todo, y entonces comenzará la fase resolutive.

Hacer fracasar el desembarco, lanzar al agua unos millares de soldados, destruir cien mil o más paracaidistas, y atronar el éter con un comunicado especial en las primeras horas, no puede ser canto de victoria para nadie. Es precisa la batalla de la invasión, y necesario el destruir un millón o más de hombres. ¿Quién con-

seguirá esto? He aquí la gran incógnita a resolver.

A pesar de conocerse algunas cifras, tener datos sobre lo que unos u otros han conseguido y saber ya detalles escalofriantes, no se puede decir nada, y mucho menos predecir. En esa lucha gigantesca que se ha dado en llamar «La batalla de la invasión», el que cada día se destruyan varias decenas de millares de hombres, se encierra en palabras muy sencillas, aunque terriblemente dolorosas: «Las operaciones se desarrollan con arreglo a los planes previstos».

«Y los planes previstos» son en unos destruir y aniquilar, y en otros lanzar hombres y masas llevados por los aires, lanzados desde los aviones con paracaídas, para que se cumpla la ley inexorable de la guerra.

Las noticias cambian de matiz, de modicidad y de sentido. «El grupo X ha sido aniquilado» —dicen de un lado. Y para contrarrestar el efecto de esta noticia, se alega por el otro: «Hemos seguido llevando nuevos contingentes al campo de batalla». De ahí que de la fuerza de estas potencias al actuar sobre el fiel de la balanza, haya de salir, definitivamente, la solución del enigma.

¡¡GANADEROS!!

Se acoge ganados para los tres meses de agosto en la uchesa de Formantinos, sita en término de Garganta de la Olla (Cáceres) con cabras para 1.000 cabras y 300 vacas. Para más detalles dirigirse a Antonio Pérez, Garganta de la Olla (Cáceres).

El Ministro de Trabajo entre los mineros asturianos

En el Valle de Mieres se organizó una imponente concentración de productores de la cuenca minera

La Medalla de Oro de la Minería a un obrero

OVIEDO.—La cuenca minera vibró el domingo de entusiasmo con motivo de la presencia del ministro de Trabajo, camarada José Antonio Girón, que vino a entregar personalmente la medalla de oro de la Minería que le habíase regalado a él los mineros de la zona de Linares (Jaén), y que cede generosamente al obrero minero más antiguo de esta provincia.

Con este motivo se organizó una concentración en el valle de Mieres, a la que asistieron todos los productores de la cuenca minera de la provincia y de la zona oriental de Asturias. También hubo comisiones nutridas de obreros de las minas de León y 90 mineros venidos expresamente de Linares, así como los alcaldes de diversos lugares de la provincia.

El ministro oyó misa en la catedral a las nueve y media de la mañana con los gobernadores militar y civil, y jerarquías.

El señor Girón pronunció un importante discurso ante la enorme masa de productores y fué repetidas veces ovacionado.

Los Ayuntamientos mineros entregan al ministro una medalla de plata y el nombramiento de hijo adoptivo

Terminada la alocución del ministro el público prorumpió en atronadores aplausos. El ministro volvió a ser aclamado al hacer el trayecto, de más de un kilómetro.

Luego en el salón de actos de la Casa de España entregó las primeras pensiones de la Caja de Jubilaciones de la Minería a los ancianos que en número de 77 debían percibirla. Los ancianos, emocionados, agradecieron el beneficio que les otorga generosamente el Estado español, recibido por conducto del ministro de Trabajo, camarada Girón.

AMBIENTE INTERNACIONAL

Tranquilidad en Francia

Por José BALLESTER CASTELLO

Los corresponsales neutrales informan desde Londres que, desde el comienzo de la ofensiva en Normandía, el Alto Mando aliado viene tropezando con nuevas sorpresas a medida que transcurren los días. Las noticias procedentes de las distintas zonas de soberanía francesa permiten llegar a la conclusión de que han de llegar a desvanecerse las esperanzas que los aliados cifran en la ayuda que puedan recibir por parte de la población francesa.

Prescindiendo de los elementos que se conocen en Francia con el nombre de «Maquis», con el que se designa a los terroristas franceses, que no pueden hacer otra cosa más que valerse de las armas que les han sido arrojadas por la acción aliada y que no pueden esperar ya perdón, la población francesa no ha seguido los llamamientos de los invasores. El propio Eisenhower ha reconocido que la población francesa no aportará ayuda de ningún género a los ejércitos de la invasión.

El Alto Mando angloamericano considera que estos hechos dan motivo a decepción y, además, no les dejan de perjudicar. En efecto, al iniciarse el 6 de junio la invasión se creía poder contar con el apoyo efectivo de grandes

masas de la población francesa. Los planes de invasión estaban basados incluso, en parte, en la esperanza de poder contar con tal ayuda. En el transcurso de varias semanas, ingleses y norteamericanos bombardearon sin interrupción las comunicaciones francesas, tratando de entorpecer así seriamente los grandes desplazamientos de tropas del ejército alemán defensor. Sin embargo, los resultados obtenidos en este intento fueron siempre relativamente escasos merced a la rapidez con que eran reparadas siempre las averías causadas en las comunicaciones. En efecto, el restablecimiento de una línea ferroviaria es empresa fácil que requiere poco tiempo. Tampoco resulta difícil la reconstrucción de puentes, siempre que se cuente con pontoneros y material preparado de antemano para dichos trabajos. Las líneas telefónicas y otras instalaciones análogas no es necesario mencionárselas porque su reparación no ofrece la más mínima dificultad. Y precisamente aquí hubiera sido necesaria, por esta razón, la colaboración de la población francesa, cuya misión hubiera sido la de sabotear las comunicaciones, neutralizando los esfuerzos alemanes por restablecerlas.

El ministro prende la medalla de oro en el pecho de un anciano minero

El camarada Girón pronunció seguidamente unas palabras diciendo que este acto y el pensamiento que le define sólo pueden entenderse de una manera: como un pacto de solidaridad entre trabajadores de dos tierras de España llevado a cabo por conducto reglamentario del mando social de la nación.

El alcalde de Mieres pronunció unas palabras diciendo que en el corazón de los asturianos siempre perdurará un recuerdo indeleble del camarada Girón.

Se procedió por último a la entrega de la Medalla de Oro de la Minería que donaron los productores de La Carolina, Linares y El Centenillo al ministro, y que éste cede al minero más antiguo de Asturias, recayendo este honor en Pedro Fidalgo Suárez, de 72 años de edad, que lleva cerca de sesenta trabajando en las labores de la minería. Prendió el ministro la medalla en su pecho entre vítores y aplausos frenéticos. El anciano, emocionadísimo, sólo acertó a pronunciar unas palabras de agradecimiento. Dijo que jamás se desprendería de «un preciado» galardón si no era para otorgárselo nuevamente a quien se la dio, que es quien con mejor derecho y más dignidad puede llevarla.

Terminó el acto cantándose el «Cara al Sol», que inició el ministro. Al dirigirse el camarada Girón a la estación se redoblaron las manifestaciones de afecto y entusiasmo. A su regreso a Oviedo la dirección del ferrocarril vasco-navarro ofreció al ministro un vino de honor. —(Cifra).

Servicios de la GUARDIA CIVIL de la Provincia

Por infracción a la Ley de Tasas

La Guardia civil de La Horcajada, al enterarse de la venta a precio abusivo de patatas que los vecinos de Encineros estaban efectuando, ha realizado un registro en dichos domicilios, encontrando a Agustín Cabrera López 850 kilos de patatas, a Máximo García Gómez 350 kilos de patatas y 450 de trigo, a Manuel Santamaría López 450 kilos de patatas y 450 de trigo, a Fructuoso García Bázquez 250 kilos de patatas; a Juan Blázquez Cabrera 500 kilos de patatas, a Manuel Hernández González 550 kilos de patatas y a Macario Hernández González 600 kilogramos del mismo tubérculo. Como todo ello se consideró como ocultación por no estar declarado debidamente, se procedió a denunciar a sus poseedores y a decomisar dichos artículos.

La de Villafranca de la Sierra ha denunciado al vecino de San Esteban del Valle, Serapio Pérez Díaz, al que decomisó 226 kilos de harina que transportaba sin guía.

Por viajar sin salvoconducto

La Benemérita de Barco de Avila ha denunciado a los vecinos de Garganta de la Hoya (Cáceres) Dionisio Sánchez Peris; Francisco Miguel Peris, Agustín Esteban Goza y Jesús Basilio Goza; y al de Cespedosa (Salamanca), Juan Vallejo Hernández.

Por infracción al Código de Circulación

La Guardia civil de La Adrada ha denunciado al vecino del mismo pueblo, Santiago Izquierdo Aparicio.

La de Las Navas del Marqués al de la misma localidad, Marcos Pablo Segovia.

La de Ceberos al de San Martín de Valdeiglesias (Madrid) Abilio Fernández Vila.

La de Barco de Avila al de Junciana, Rafael Blázquez Blázquez; al de San Bartolomé de Béjar, Federico Hernández Morales, y al de Béjar (Salamanca) Jacinto Ramos Campos.

La de Avila a los de Vicolozano Mariano Caballero Jiménez y Eugenio Arroyo Palomo.

La de Mombeltrán al de Hoyos del Espino, Ciriaco Chamorro González, y al de San Martín del Pimpollar, Francisco Jiménez Alonso.

La de Avelante al de Villaflor, Pedro Jiménez Hernández.

La de Adanero al de Estremera (Madrid), Nazario Montejo Gómez.

La de Madrigal al de Palencia, Pedro Garcés Sueves.

La de Arévalo al de Palacios de Goda, Angel Crespo Ayuso.

La de La Horcajada al de Santa María de los Caballeros, Eliso Martín Sánchez, y la de Madrigal al de Castellanos de Zapardiel, Aurelio González Fuente.

za en que la invasión sería el incentivo que empujaría a la amplia masa del pueblo francés a ayudar decididamente al ejército de invasión. Se contaba con que la población francesa asumiera la misma misión encomendada algunas semanas antes a las escuadras de bombardeo estratégico. Sin embargo, el Alto Mando aliado se encuentra hoy ante la realidad de que la población francesa no cumple la misión que le había sido asignada, adoptando una actitud pasiva, e incluso abogando más que antes que más en pro de la colaboración con Alemania. No es menester subrayar que de esta forma aporta indirectamente una valiosa ayuda a la defensa alemana.

Día 21, Mírcrcoles.—Santos Luis Gonzaga, S. J. cf.; Eusebio, Terencio, obs., Demetris, vg., Rufino, Marcia, Cirilaco, Albano, mártires; Leutfrido, ab.

La misa y oficio divino son de San Luis Gonzaga, con rito doble y color blanco.

Apostolado de la Oración

S. A. I. Catedral.—Se celebra solemne novena al Sagrado Corazón de Jesús. Por la mañana a las ocho, misa. Por la tarde, a las siete y media, exposición de la Divina Majestad estacion, rosario plático por don Luis Serna, coadjutor de la parroquia de Santiago, preces de la novena, bendición y reserva.

Cuarenta Horas

Se celebran en la Iglesia parroquial de San Pedro a las nueve de la mañana, Exposición de S. D. M. Por la tarde, a las siete, preces, bendición y reserva.

Inspección Profesional de Enseñanza Primaria de Avila

Ejercicios Espirituales para maestros y maestras tanto nacionales como particulares

Del diez al dieciséis del próximo mes de Julio se celebrarán en esta Capital dos tandas de Ejercicios Espirituales, unos para maestros y otros para maestras.

Los ejercicios para los señores maestros se celebrarán en el Colegio de las Nieves bajo la dirección del muy ilustre señor don Baldomero Jiménez Duque (Rector del Seminario Conciliar), pudiendo hacerse en calidad de interno, medio interno o externo.

Los Ejercicios para las señoras maestras se celebrarán en el Internado Teresiano, bajo la dirección del Rvdo. P. Jesuita P. Rey de la Residencia de León.

Los maestros y maestras que deseen tomar parte en los Ejercicios deberán comunicarlo a la Inspección antes del día VEINTICINCO del mes corriente.

Quedan autorizados los asistentes de orden de la Dirección General de Enseñanza Primaria, para dar vacaciones el día 8, comunicándolo así al señor alcalde.

Los internos e internas han de traer ropa de cama, aseo, servilleta y cubierto, cuidando estar puntualmente en esta capital el día 10 de Julio antes de las siete de la tarde, hora en que deberán presentarse los señores maestros en el Colegio de las Nieves y las señoras maestras en el Internado Teresiano.

Motrandí, S. L. MADRID

Fabricantes de Transformadores y maquinaria eléctrica. Grupos bomba, motores, conductores, etc. Pidan presupuesto al representante. Carrero, San Millán 4. Avila.

Gasógenos INT. N.

desde 3 000 pesetas. González Muntaner, 92. Barcelona.

Dirección General de Turismo

Ruta del Norte

La Dirección General del Turismo ha organizado tres excursiones a la Ruta del Norte, con salidas de Madrid, Barcelona y San Sebastián los días 8, 10 y 15 de julio próximos, respectivamente.

Recorrerán la Costa Cantábrica y la Región Gallega con el siguiente itinerario: Bilbao, Santander, Covadonga, Oviedo, Gijón, Santiago de Compostela, Vigo, León, Burgos, Salamanca.

Las Oficinas de Información de la Dirección General del Turismo y las Agencias de Viajes, informarán detalladamente de estas excursiones a cuantas personas lo soliciten.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Plaza de la Victoria (Reposo Municipal)

Lista de los números premiados del CUPÓN PRO CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 19 de Junio de 1944

Premiado con 25 pesetas, número 981

Premiados con 250 pesetas todos los números terminados en 81

GEOLOGÍA BÉLICA

Un poco de historia sobre el Canal de la Mancha

por JAVIER MARTI.

Después de haberse amortiguado un tanto la tensión provocada por el asalto anglo-norteamericano a las costas occidentales de Europa, se brinda la oportunidad no sólo de seguir las operaciones militares, sino de dedicar alguna atención al nuevo escenario de guerra en el aspecto histórico, geográfico y geológico.

No es la primera vez que el brazo de mar entre Francia e Inglaterra, el Canal de la Mancha, fué atravesado por tropas enemigas. Julio César marchó en los años del 55 al 54 antes de nuestra Era dos veces a Gran Bretaña; Guillermo el Conquistador, hacia el año 1000 después de J. C., pasó con sus Normandos desde Caen, situada hoy en la zona de guerra, a la isla inglesa, fundando allí su dinastía británica. En las largas luchas entre Inglaterra y Francia en el siglo XIV y XV, los británicos desembarcaron repetidas veces en la costa francesa ocupando amplias partes de la misma.

Estas empresas no fueron especialmente peligrosas en aquella época, pues desde milenios los pueblos navegantes han atravesado los mares y el paso del Canal, que en su parte más ancha tiene más de 150 kilómetros y sólo unos 40 kilómetros en su parte más estrecha, no siendo una gran empresa ni para las mismas galeras de un Julio César. Por lo demás siempre se escogieron únicamente aquellos sitios en los que podía desembarcar sin dificultad y emprender la marcha hacia el interior.

La gran dificultad para los británicos y norteamericanos la ofrece, sin embargo, la circunstancia de que en ningún sitio pueden poner pie en tierra sin librar batalla, sino que tienen que chocar inmediatamente con la muralla del Atlántico. Atacar desde el mar a una costa fortificada fué en todos los tiempos una empresa arriesgada. Si los británicos y los norteamericanos hubiesen emprendido este ataque hace diez mil años o, mejor dicho, si las condiciones geológicas en el Canal de la Mancha hubiesen seguido siendo las mismas que hace 10.000 años, el éxito sería menos dudoso para los atacantes, pues, en aquél entonces no existía ningún Canal de la Mancha. Es cierto que para pasar de Inglaterra al Continente había que atravesar por una corriente procedente de un mar interior, el actual Mar del Norte, y que iba a desembarcar en el Atlántico pudiéndose la considerar como frontera entre Francia e Inglaterra. Los ríos franceses Orne y Sena, en cuya desembocadura se desarrollan ahora cruentas luchas, no eran más que afluentes de esta corriente de desagüe. Pero, en aquella época aún no se hablaba de franceses e ingleses. Las islas británicas no eran otra cosa que una parte del Continente europeo como se desprende de la misma formación geológica de una y otra parte. Para la comprensión de la situación geológica de entonces habrá de estudiarse además que entre Escocia y Escandinavia no existía ninguna comunicación terrestre pero como qu era que la capa de hielo se extendía desde el Polo Norte hasta la parte septentrional del Mar del Norte, éste quedaba prácticamente aislado del Océano y convertido en mar interior que, en su parte septentrional, se hallaba limitado, en lugar de por tierra, por una barrera de hielo.

Durante mucho tiempo se sustentaron diversas teorías sobre el origen del Canal. Se creyó en un principio que el Atlántico, por sus mareas que tienen una diferencia de altitud de 10 metros, se había forzado una entrada al Mar del Norte. Otros, en cambio, supusieron que en los grandes deshielos la irrupción hacia el Océano partió del mar interior. De acuerdo con la situación actual de la investigación geológica cabe suponer con certeza que el principal motivo del nacimiento del Canal de la Mancha hay que buscarlo en el hundimiento paulatino del territorio comprendido entre Francia e Inglaterra. De esta forma, las mareas del Océano así como las aguas de salita del mar interior septentrional tenían la posibilidad de penetrar cada vez más profundamente en las desembocaduras en forma de fiords del Tmesis, Misa y el Rin, las cuales puede aún hoy reconocerse en el fondo del mar. El lecho de la corriente de desagüe o salida puede aún reconocerse igualmente en el suelo del Canal y se le conoce en geografía con el nombre de «depression o profundidad de Lobourg». La cuestión de cuando tuvo lugar la depresión del terreno y la irrupción del mar, no puede contestarse exactamente, ya que no existen datos históricos o leyendas antiguas sobre el particular. Sin embargo, halazgos prehistóricos en una y otra parte demuestran que el hombre de la Edad de Piedra podían pasar sin dificultad el puente de tierra, o que a lo sumo sólo tenía que salvar como obstáculo el río fronterizo. Se supone sin embargo, que entre el 7 y 6 milenio antes de nuestra Era, empezó a hundirse la tierra entre Francia e Inglaterra, tomando el mar posesión de este sitio.

Si hoy la situación hubiese sido la misma que en aquél entonces los americanos y británicos no habrían tenido necesidad de efectuar difíciles operaciones de desembarco. Se habría formado sin duda más fácilmente cabezas de puente en el río fronterizo y, en caso necesario, podría emprenderse una retirada menos peligrosa.

Si hoy la situación hubiese sido la misma que en aquél entonces los americanos y británicos no habrían tenido necesidad de efectuar difíciles operaciones de desembarco. Se habría formado sin duda más fácilmente cabezas de puente en el río fronterizo y, en caso necesario, podría emprenderse una retirada menos peligrosa.

Si hoy la situación hubiese sido la misma que en aquél entonces los americanos y británicos no habrían tenido necesidad de efectuar difíciles operaciones de desembarco. Se habría formado sin duda más fácilmente cabezas de puente en el río fronterizo y, en caso necesario, podría emprenderse una retirada menos peligrosa.

Si hoy la situación hubiese sido la misma que en aquél entonces los americanos y británicos no habrían tenido necesidad de efectuar difíciles operaciones de desembarco. Se habría formado sin duda más fácilmente cabezas de puente en el río fronterizo y, en caso necesario, podría emprenderse una retirada menos peligrosa.

Si hoy la situación hubiese sido la misma que en aquél entonces los americanos y británicos no habrían tenido necesidad de efectuar difíciles operaciones de desembarco. Se habría formado sin duda más fácilmente cabezas de puente en el río fronterizo y, en caso necesario, podría emprenderse una retirada menos peligrosa.

167 CARROS ALIADOS DESTRUIDOS FRENTE A SAINT-LO

Una "flecha" aliada hacia Barneville corta la península de Cotentin

SE ESPERAN CONTRATAQUES ALEMANES DEL NORTE Y DEL SUR

Parte alemán

Gran Cuartel general del Führer. — El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«Los combates en Normandía se concentraron ayer en la región de Saint Sauveur le Vicomte. En este sector, el enemigo ha logrado con enorme despliegue de artillería y de aviación, penetrar nuestras líneas de protección y alcanzar la costa occidental de la península de Cherburgo cerca de Barneville Sur Mer. Nuestras tropas han formado un frente de cierre al Sur y al Norte.

La cabeza de puente enemiga al este de Orne ha sido reducida aún más. Han fracasado contraataques enemigos ejecutados por carros de combate.

A ambos lados de Tilly el enemigo ha atacado sobre un extenso frente, empleando portantes fuerzas de su infantería y de sus elementos blindados. Todos los ataques enemigos se han deshecho sin éxito.

Al noreste de St. Ló, una penetración de la víspera ha sido cerrada por un contraataque. En este sector, la tercera División de Paracaidistas, mandada por el general de División Schimpf, se ha distinguido particularmente.

Formaciones de aviones de bombardeo han hundido, frente a la cabeza de desembarco, dos mercantes con 18.000 toneladas y un contratorpedero. Otros cuatro mercantes totalizando 29.000 toneladas, y tres contratorpederos han sido gravemente averiados.

Las baterías costeras de la Marina han averiado igualmente un contratorpedero enemigo al oeste de la península de Cherburgo. — EFE.

Parte aliado

Cuartel General del Cuerpo Expedicionario Aliado. — El comunicado oficial número 27 dice:

«Nuestras tropas consolidan y ensanchan la cuña aliada que atraviesa la base de la península de Cherburgo. En el sector de

CALDAS DE OVIEDO

Reumatismos, catarros
GRAN HOTEL
Agua corriente, caliente y fría
Moderna GALERÍA de BAÑOS
1.º de julio a 30 de septiembre
(C. S. 3804).

Electricidad "RICO" Lareta, 3

Suministros eléctricos.—Contadores.
Instalaciones y reparaciones eléctricas.
Ventiladores, planchas y aparatos calefacción.
Motores y grupo bomba «Siemens».
Contadores luz e industrial.
Lámparas «Osram» (Depósito).
Presupuestos y consultas gratis.—Vean precios.
Lámparas propaganda
15 w, 1,90; 25 w, 2,30; 40 w, 2,80; 60 w, 3,60; 75 w, 5,20.

BALNEARIO DE LEDESMA

Nueva instalación de estufa natural
REUMATISMO - CATARROS - PIEL
Automóvil en la estación de Salamanca al Balneario.—Temporada oficial: 15 de junio al 30 de septiembre.—(C. S. Núm. 15).
Publicidad R. E. I. Salamanca

Tilly sur Seules, los ataques de nuestra fuerza se tropezaron con una fuerte oposición enemiga, apoyada por un intenso fuego artillero. Ha sido rechazado un pequeño contraataque alemán más al Este. Después del bombardeo a que fué sometida por los cañones del acorazado «Ramillies», la batería costera alemana emplazada en Houlgate, al este de Ouistreham, no ha disparado una sola vez durante las últimas treinta y seis horas.

Las condiciones atmosféricas restringieron nuevamente nuestra actividad aérea desde la tarde del domingo hasta la madrugada del lunes. Sin embargo, escuadrillas de cazas y de caza bombarderos efectuaron vuelos desde la península de Cherburgo hasta Lisieux, en el este, y Alençon, en el sur, atacando convoyes y vías de comunicación. Puentes, vagones de ferrocarril, locomotoras y tropas fueron hostigados por nuestros cazas entre Valognes, Bioquebec y Carteret.

Aviones disparacohetes y de bombardeo en picado han atacado depósitos de munición escondidos en los bosques, puentes tendidos sobre canales, camiones, «ferry-boats» y grandes concentraciones de tropas entre Caen-Falaise y Montigny. En vuelos a ras del suelo, desde Arras y Amiens hasta París, nuestros cazas de gran autonomía hostigaron sin cesar al enemigo durante la jornada de ayer, sin encontrar oposición.

Durante la noche, nuestros bombarderos ligeros atacaron objetivos ferroviarios y de carreteras. Fueron destruidos dos aparatos alemanes sobre la cabeza de puente. — EFE.

El avance no será rápido, anuncia el Cuartel General Aliado

Cuartel General del Cuerpo Expedicionario Aliado. — La península de Cherburgo está poderosa y cuidadosamente fortificada, por lo cual el avance aliado no será rápido, según se anuncia oficialmente. — EFE.

167 carros Sherman, aniquilados. — Se esperan fuertes contraataques alemanes

BERLIN. — Los norteamericanos han alcanzado la costa occidental de la península de Cotentin, en la región de Barneville, según declara la Oficina de Información Internacional. «El adversario —añade— se atrincheró en sus nuevas posiciones, ya que espera fuertes contraataques alemanes por el sur y por el norte.»

En la región de Saint Ló —agrega—, el Mando alemán ha retirado de la proximidad inmediata del frente a las formaciones blindadas que han llevado el peso de los encarnizados combates librados durante los últimos días en este sector. Entre werny y Couvains se han contado 167 tanques tipo «Sherman» quemados o destruidos.

También ayer fracasaron los ataques blindados británicos contra la guarnición de Tilly sur Seules. — EFE.

Parte finlandés

HELSINKI.—Parte de guerra finlandés:
«En el istmo de Carelia, el enemigo ha desencadenado intensos ataques; la lucha más dura se ha

librado cerca de Rukajärvi Summa, y entre Molsenjaervi y el Vuoksen. Nuestras tropas han evacuado Kolvisto, Mkslahti Val kjaervi y Rautu. Durante los dos últimos días el enemigo ha perdido 51 tanques.

Sin novedades dignas de mención en los demás sectores del frente de tierra.

Los cañones pesados de las fortificaciones de las islas de Kivisto han librado un prolongado duelo artillero con fuerzas navales ligeras del enemigo y han hundido dos unidades soviéticas.

Sobre el istmo de Carelia y sobre el golfo de Finlandia, nuestros aviones de caza y la D. C. A. del Ejército y de la Marina han destruido veintiocho aparatos enemigos. Otros dos aviones fueron derribados sobre el istmo de Aunús. — EFE.

Desembarcaron los Rusos en la Costa Finlandesa?

ESTOCOLMO.—Los rusos concentran unidades de paracaidistas y navios de desembarco en los puertos del golfo de Finlandia con el evidente propósito de efectuar un desembarco en la costa finlandesa, según declaran los círculos finlandeses en Estocolmo y comunica la Agencia Reuter. — EFE.

La Hazaña del Brigada Schuck

BERLIN.—En un ataque aéreo soviético contra la región de Kir-

Las RADIOMBOMBAS se concentraron sobre LONDRES

El Mando alemán ha comprobado que todos los meteoros de dinamita han alcanzado sus objetivos

Parte alemán

GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«El bombardeo de Londres y de sus barrios exteriores continuó también ayer durante toda la jornada y la noche con una intensidad alternativa.» — EFE.

Desde la costa francesa se escuchan las detonaciones

BERLIN.—Durante la noche pasada prosiguió aplicándose la nueva arma alemana contra Inglaterra. Continuamente fueron lanzados estos «perros internales», como se llama por los soldados alemanes a los aerolitos destructores, contra la isla británica. Las detonaciones fueron escuchadas hasta en la misma costa de Francia. — EFE.

BERLIN.—Desde que el viernes al mediodía, o sea desde que el Alto Mando alemán dió a conocer por primera vez el empleo de la nueva arma alemana contra Inglaterra, los diarios alemanes están solicitadísimos.

Se forman colas de ante de los puestos de venta de diarios, y las ediciones se agotan rápidamente. El domingo por la mañana se observaron largas filas de centen-

Ha comenzado la evacuación de Londres

BERLIN.—Según comunica desde Estocolmo la Oficina Internacional de Información los efectos de los nuevos explosivos lanzados contra Londres y el sur de Inglaterra han obligado al Gobierno británico a ordenar la inmediata evacuación de Londres en razón a que los refugios y las estaciones del Metropolitano de la capital no pueden resistir la potencia de esas explosiones.

El éxodo de la población que sale de Londres para dirigirse al campo ha adquirido ya tal envergadura —continúa la información— que deja pequeñas las evacuaciones del año 1941.

kenes, en Noruega septentrional, fueron derribados por la defensa antiaérea alemana 30 aparatos rusos, 28 de ellos por los cazas alemanes y los dos restantes por la artillería antiaérea.

En total perdieron los soviets ayer en el alto Norte 67 aviones, ya que en un ataque anterior emprendido contra el tráfico de abastecimiento alemán fueron derribados 37 aparatos.

El brigada Schuck, condecorado con la Orden de Caballero de la Cruz de Hierro, el cual, como ya se informó días pasados, renunció a los cinco días de permiso que le correspondían a fin de regresar cuanto antes al frente, abatió 12 de los mencionados aparatos rusos, aumentando con ello el número de sus victorias aéreas a 113. — EFE.

Normalidad en Viburgo

HELSINKI.—Toda la población civil de Viipuri (Viburgo), especialmente las mujeres, niños y ancianos, cuya presencia en la ciudad no sea absolutamente necesaria, tienen que evacuar a causa del peligro aéreo.

La vida transcurre normalmente en la ciudad. — EFE.

res de personas para adquirir un ejemplar.

En vista de la gran demanda de periódicos, las autoridades de Prensa del Reich estudian la posibilidad de aumentar el contingente de papel destinado a los diarios. — EFE.

BERLIN.—Durante toda la jornada de ayer prosiguió también el grave bombardeo de Londres con el nuevo explosivo alemán. En los círculos militares de Berlín se declara hoy que durante las cuarenta y ocho horas últimas los meteoros de dinamita se concentraron e arrojaron sobre la ciudad de Londres. La capital británica es el centro directivo, el cerebro de la invasión, donde no solamente está el Gran Cuartel General, sino, además, convergen también todos los sistemas de comunicaciones y de información. Por lo tanto, Londres tiene en este sentido una gran importancia. Las informaciones recibidas hasta ahora demuestran que las contra-medidas tomadas por el mando aliado consisten exclusivamente en la acción intensificada de la D. C. A. El reconocimiento aéreo alemán ha podido establecer que todos los meteoros de dinamita lanzados por los alemanes han alcanzado sus objetivos.

(Viene de 1.ª página).

En el Ayuntamiento

A las dos menos cuarto, el Caudillo llegó al Ayuntamiento de Bilbao, cuyo palacio está magníficamente engalanado. Al pie de la escalera principal Su Excelencia fué recibido por el alcalde, camarada Zuzagoitia, y por los concejales. Con el Generalísimo iban los ministros, autoridades, jerarquías y personalidades del séquito. Fuerzas de la Guardia Municipal, en traje de gala, le rindieron honores, y los chistralis interpretaron la marcha señorial «Agur, gaunek». Después de un breve descanso en el salón de la Alcaldía, donde el alcalde hizo una salutación al Generalísimo, dándole la bienvenida, el Caudillo pasó al salón árabe, donde fué cumplimentado por todas las autoridades.—(Cifra).

Nuevo sanatorio antituberculoso

Después del acto celebrado en el Ayuntamiento, el Caudillo se trasladó a su residencia para cambiarse de ropa, y a las cinco salió con su séquito para dirigirse al monte Santa Marina, con el fin de asistir a la inauguración del sanatorio antituberculoso que lleva su nombre y que viene a completar la magnífica ciudad sanatorial allí establecida. Antes, y a su paso por Begoña, a las cinco y media de la tarde, el Caudillo se ha detenido en la basílica de la Patrona de Vizcaya. Penetró en el templo bajo palio acompañado por el obispo de la diócesis, monseñor Ballester. Se cantó una salve. Después de orar unos instantes el Caudillo ante la Patrona de Vizcaya, ha vuelto a salir del templo bajo palio para continuar hacia Santa Marina. Minutos antes de su llegada, esperaban allí numerosas autoridades y representaciones, así como muchos médicos vizcaínos. Un grupo de damas enfermeras y de religiosas que asisten a los enfermos del sanatorio formaban una doble fila a la entrada. Los niños del sanato-

rio infantil antituberculoso Víctor Tapiá, y las enfermeras y los enfermos del sanatorio Briñas, desde las galerías de los dos citados sanatorios, esperaban también la llegada del Generalísimo. A las seis menos diez, llegó el Caudillo. Se detuvo frente al sanatorio Briñas, para seguir a pie hasta el nuevo sanatorio que lleva su nombre. Ha sido recibido por todas las autoridades y por el personal médico de los tres sanatorios con sus directores.

Discurso del ministro de la Gobernación

Seguidamente el ministro de la Gobernación pronunció su discurso relatando la labor realizada en la lucha antituberculosa y señalando a Vizcaya como la primera provincia española en cuanto a organización completa para la lucha.

Las palabras del ministro fueron acogidas con una gran ovación y clamorosos vítores al Caudillo y España.

Visita al palacio de la Diputación

BILBAO, 19.—A las once menos diez de esta noche, el Caudillo ha visitado el palacio de la Diputación Provincial, al que ha acudido desde su residencia. Al ser advertida su presencia en la Gran Vía que se hallaba totalmente llena de público, con motivo del paseo y de las verbenas y festejos populares que tenían lugar a aquella hora, los bilbaínos le han ovacionado calurosamente oyéndose potentes gritos de «¡Franco, Franco, Franco!». Su Excelencia el Jefe del Estado pasó al interior del palacio, a cuya entrada fué recibido por el presidente de la Corporación, don José Luis Goyosga, y diputados provinciales en pleno. A las doce y cuarto de la noche, el Caudillo hizo su aparición en la monumental tribuna instalada delante del palacio de la Diputación Provincial, y presenció las danzas interpretadas por el grupo Artibay, de Marquina. La Sociedad Coral de Bilbao ha interpretado también diversas canciones. Cerca ya de la una de la madrugada el Generalísimo se retiró a su residencia, y al aparecer nuevamente en la Gran Vía se repitieron las manifestaciones de entusiasmo patriótico de la muchedumbre oyéndose durante buen rato, junto con interminables ovaciones los gritos de «¡Franco, Franco, Franco!». (Cifra).

RECORDATORIOS DE 1.ª COMUNIÓN
Siempre últimos modelos
Imprenta de
«EL DIARIO DE AVILA»

CRONICA ABULENSE

VELADAS RECREATIVAS

Los días 21 y 22 de este mes, a las siete y media y cuatro y media de la tarde, respectivamente, la obra «El uiso de Marillac» obsequia a sus favorecedores y protectores con amenos actos en el salón (Cine Actualidades) de la Casa Social Católica.

1.º Saludo, por la Srta. Carmen Fernández de la Puente.

2.º «Pasen las Luisas», escena de la visita semanal a los pobres. Reparto: Carmen, señorita Aurorita González; Venancia, señorita Aurita Grande; Grupo de Luisas, señoras Teresa Paradinas, Adela Sastre, Paquita Caro, Carmen Fernández de la Puente; Sonsoles, niña M.ª Teresa Sánchez Sast; José-Luis, niño Luisito Arroyo Galán.

3.º «El Molino de los pájaros», zarzuela. Reperto: Condesa de Hermental, señorita Petra Restina; Rosita Dirán, señorita Mary Tere Moit; Rosa Durán, señorita Aurita del Oj; Sara Catalina, señorita Cándida Blázquez; Perico, señorita Petra Bermejo; Juane, señorita Conchita Senovilla; grupo de aldeanas; señoritas Julia Alcón, Daniela Pérez Carmen Guerras, Socorrito Muñoz, Isabel Villarejo, Encarnación Medina, Angeles Nieto, María Rosa Fernández, María Moreno, Ofelia Muñoz.

4.º «Danza 5.ª de Albéniz», por la señorita M.ª del Carmen de la Puente.

5.º «Vuelo de Mariposas», por las encantadoras niñas Maricruz Rodríguez, M.ª Eugenia Pascual, Josefina Pascual, Isabelta Villar, M.ª Teresa González Rojas, Charito González Rojas, M.ª Teresa Jiménez Sierra, M.ª Teresa Sánchez Sastre, Gerardita Picón, M.ª Teresa Navarro, M.ª Adela Guerras.

6.º «El Visi D' arte de Tosca», por la Srta. Carmen de la Puente.

7.º «El Bazar de Muñecos», zarzuela infantil. Reparto: Dueña del Bazar, Rosario de Vega; Niña 1.ª, Manolita Nieto; Niña 2.ª, María Teresa Calero; Aragonesa, María Teresa Sánchez Sastre; Avilesa, Panchita Montefrío; Princesa, Laurita Oria; Bobé, Mercedes de Vega; Sevillana, M.ª Teresa R. Ayúcar; Valenciana, Margarita Paradinas; Holandesa, Solines Rodríguez; Chula Madrileña, Marisol Ruiz Ayúcar; Murciana, Loló Gutiérrez; Gallega, Marisol Ortega Galán; Charra, Palomita Jiménez Sierra; Mary Pepa, Natalia Miguel Prendes; Blanca Nieves, Marisol de Vega; Muñequita pequeña, Maribel Paradinas; Pompadour, Matilde Vergara; Pastora Pili Nava ro; Muñeca gallega, María Teresa Fernández; Clow, Mariacito Montefrío; Polichinela, Enriqueito Abaín; Pinocho, Fernanquito Paradinas; Pepito Guilló, Luisito Arroyo Galán; Poprey, Javier Montefrío; Morito, José María Martín Sampedro.

Se suplica que a la velada del día 21 no asistan niños, ya que la del día 22 es exclusivamente para ellos.

Venta de fincas en pública subasta

Se vende una racha de fincas en Madrigal de las Altas Torres y otras en Horcajo de las Torres, en pública subasta, en la Notaría de don Eduar o Ruiz Marín de Arévalo, el día 27 de junio a las 12. Pliego de condiciones y detalles en dicha Notaría.

SE ALQUILA piso amueblado para verano

Razón: San Benito número 10.

SE VENDEN colmenas en Muñecas. Justo Jiménez.

OFICINAS DE COLOCACION OBRERA

Todos los excombatientes que se encuentren en paro, y posean conocimientos de oficina y mecanografía, deberán pasarse inmediatamente por este Servicio (Plaza del Teniente Arévalo, núm. 1) para comunicarnos un asunto que les interesa.

SE RECUERDA:

Los conocidos cursillos de verano de ALEMÁN FRANCÉS, INGLÉS E ITALIANO van a empezar a primeros de Julio

Preparación especial para carrera universitaria

Clases en grupos

Clases individuales

Dirigirse a

Bernardo Funck

Profesor de Enseñanza Media

HOTEL JARDIN

De días

Mañana, festividad de San Luis Gonzaga, celebrarán su fiesta onomástica las señoras de Velayos (don Nicasio) del funcionario de Correos don Bernardo Bermejo y doña Luisa Canals; señorita de Nuñez; el médico don Luis Martín, y los señores Nuñez Hernández, Herrero, López Prieto, Cuenca, de Miguel Mayoral, y el farmacéutico señor Guerras, y la señora viuda de Jalón.

Nuevo Juez

Después de brillantes ejercicios ha ingresado en el Cuerpo de Aspirantes a Judicatura nuestro buen amigo el culto y joven abogado de este ilustre colegio don César Robledo Minayo. Enhorabuena.

Viajeros

Ha llegado a esta ciudad con sus hijos, que han aprobado el ingreso en la Academia General de Zaragoza, la distinguida señora viuda de don Peregrín Iranzo (q. e. p. d.)

Enhorabuena por los éxitos de estos estudiosos jóvenes en las pruebas de ingreso en la Academia General Militar.

—Para pasar en Avila la temporada de verano, han llegado los Excmos. señores Marqueses de Villanueva de Valdeza.

Ascenso

Ha terminado con aprovechamiento los cursos de aptitud para el ascenso a cabo el guardia civil de esta Comandancia don Felipe Rivas Velarde. Nos congratulamos del ascenso de este becemérito guardia, antiguo operario de nuestro periódico, cuyas dotes de laboriosidad y fiel observancia del deber se ven premiadas con los primeros galones en el honorso uniforme que hoy viste y le deseamos muchas satisfacciones en su nuevo empleo y rápidos progresos en su profesión.

Nuevo licenciado

En la Universidad de Valladolid ha terminado los estudios de Filosofía y Letras con brillantes calificaciones y las ampliaciones de Latin, Pedagogía y Biología, el culto maestro nacional de Avila, don Celedonio Martín a quien expresamos nuestra más cordial felicitación.

Necrológica

En Madrid y cuando la sonreía una vida de espléndida juventud y desahogada posición social ha dejado súbitamente de existir la distinguida señora doña Josefa Tejería, esposa de nuestro querido amigo de Arévalo don Julián Sánchez Senovilla

Pepita, como se la llamaba familiarmente e a la hija del reputado médico que fué de Arévalo, don

Inauguración de una fuente pública en Diego Alvaro

El domingo fué bendecida e inaugurada una fuente pública en Diego Alvaro realizándose de este modo una antigua aspiración de la localidad. Asistió al acto el Excmo. señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento. En nuestro número de mañana daremos amplia información de los actos celebrados con este motivo.

Asamblea Provincial de la Cruz Roja

Por haber cambiado de residencia ha presentado la dimisión del cargo la Presidenta de honor doña María Teresa Paradinas de Mangano, habiendo sido nombrada para sustituirla doña Isabel Pérez de Paradinas y como Vocal honorario el doctor don Florencio Tejería.

La Fiesta de la Banderita

Se ruega a las señoritas que postularon a beneficio de la Cruz Roja en años anteriores y a aquellas que deseen hacerlo en éste, se pasen por el domicilio de la Asamblea Local, calle de Estrada, número 8, el próximo jueves, día 22, de cinco a siete de la tarde, para inscribirse y recibir instrucciones por celebrarse dicha fiesta el sábado, día 24 del actual.

El presidente.

EXTRAVÍO en la noche del 14 al 15, de un perro Pointer, negro, de nueve años, con una nube en el ojo derecho, alzada bastante regular, con el rabo algo pelado, atiende por Sir. Se ruega a quien sepa su paradero avise a D. Francisco García Torres, en Paseo de San Roque, núm. 28, quien gratificará

Manicura a domicilio

Avisos: Caballeros, 16, principal.

José, en cuyo hogar forjó su corazón acrisolado en virtudes y preciadísimas cualidades morales. Contrajo matrimonio con el señor Sánchez Senovilla, emparentado en Avila con estimadas familias y ha muerto al dar vida a su primer hijo que le deja en el mundo a su esposa.

El cadáver de la joven esposa del señor Sánchez Senovilla ha sido trasladado de Madrid a Arévalo donde recibió cristiana sepultura en el panteón de familia en el día de ayer, constituyendo una imponente manifestación de duelo.

Nos asociamos al dolor que embarga al señor Sánchez Senovilla y enviamos a toda la familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

Aniversario

Se cumple el cuarto aniversario del fallecimiento del joven José Herrero González; por el eterno descanso de su alma se han celebrado sufragios en distintos templos de esta ciudad.

A la familia del finado (que en paz descansa) renovamos nuestro pésame.

Sufragios

Mañana, miércoles, a las ocho y media de la mañana, se celebrará una misa en la iglesia parroquial de San Pedro en bien del alma de don Abelardo García Restina, recientemente fallecido, decano del Colegio de Procuradores y procurador que fué de la Unión Territorial de Cooperativas del Campo—antes Federación Católica Agraria—cuyo Consejo directivo ofrece este sufragio por el eterno descanso del alma de dicho señor, (que en gloria esté).

Centro Cultural Abulense

La Custodia de la Catedral de Avila

Sobre este tema disertará el ilustrísimo señor fiscal don Enrique Leyva el jueves próximo, 22 de junio, a las ocho de la tarde, en el salón de actos del Instituto, donde el Centro Cultural Abulense celebrará su sesión de clausura de curso.

La conferencia está anunciada en las tarjetas de invitación con la indicación de que tendrá lugar en el claustro de la Catedral, pero con posterioridad al reparto de aquellas se ha acordado el expresado cambio de lugar.

RASTROJERA

de la dehesa La Aldehuela de la Freila (La Puebla). Razón: Generoso de Juan, P. Jares de Adaja (Avila).

Mujeres de Acción Católica

Mañana, miércoles, a las ocho, se celebrará Círculo General en Palacio. Se ruega la asistencia de todas las asociadas.

Vendo cinco colmenas

movilistas, con todos sus accesorios, sin enjambres. Y un extractor moderno, sin estrenar. Avenida de Portugal, 23, bajo.

Delegación de Hacienda de la Provincia de Avila

Señalamiento de pagos

Con esta fecha quedan puestos al cobro en la Depositaria Pagaduría de esta Delegación, los mandamientos de pago expedidos a favor de los señores que se relacionan a continuación:

Don Angel García; don José Roldán; señor ingeniero jefe de la Jefatura Agronómica; señor habilitado del Distrito Forestal, Banco de Santander, Magistratura del Trabajo, doña María Roncero.

SE VENDEN dos carros valencianos enganchados, una caja de carro y un volquete. Para verlos y tratar Almacén de Vinos de Mariano Miguel.

AMA de cría, leche fresca, se necesita para casa del padre en Arévalo. Razón: Vallespin, 5 pral.

SE NECESITA cocinera. Informarán: Paseo de San Roque, 12.

Gasógeno "Osqui"

ENTREGA INMEDIATA
Agente para Avila y Provincia
MOISES ALONSO
AVILA

✠
PRIMER ANIVERSARIO
Rogad a Dios en caridad por el alma de
EL SEÑOR
Don Rufino García Muñoz
Que falleció el día 21 de Junio de 1943
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS
Y LA BENDICIÓN DE SU SANTIDAD
D. E. P.
Sus hijos don Domingo, don Rufino, don Angel, doña María Teresa, Sor Rosa (Carmelita Descalza) y don José; hijos políticos doña María García Domínguez y don Claudio Sánchez-Mariscal Torres; hermana doña Valentina; hermanos políticos, nietos y demás familia,
Suplican una oración por su alma.
Las misas que se celebren mañana, 21, a las nueve, en el Convento de Santa Teresa de Jesús, y a las diez en la Parroquia de San Vicente, y el funeral que se diga el día 26 del corriente a las diez, en la Parroquia de San Vicente, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.
Avila 20 de Junio de 1944.